
Freundschaftskreis Mainz-Louisville e.V. 
 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung 2023 
am 25. Juli 2023 in der Mensa des Otto-Schott-Gymnasiums 
in Mainz-Gonsenheim 
 
 
 
anwesend:  siehe Anwesenheitsliste 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr;   Ende: 20:50 Uhr 
 
Top 1:  Begrüßung der Teilnehmer und Gäste durch den Vorsitzenden 
 
Top 2:   Die Tagesordnung wird ergänzt durch den Punkt: Begrüßung von Frau  Chief Ife Bell 
 
Top 3:   Begrüßung der Gäste:   Frau Chief Ife Bell und Tochter; 

                                          Frau Schwarz, die im Verein mitarbeiten möchte. 
 

Top 4:   Paul Kallenberg, seit zwei Jahren Student (Sport und Biologie) an der University  of  Louisville 
 berichtet über seine Teilnahme als Zehnkämpfer an den NCAA Championships. Er zeigt Bilder 
 vom Kentucky Derby, vom Campus seiner Uni, von weiteren sportlichen Wettkämpfen und  
              seinen Mitstudenten. 
 
Top 5:  Chief Ife Bell aus Louisville stellt sich vor:  sie stammt aus Ohio, lebt seit drei Jahren in 

Louisville und ist Vorsitzende der Sister Cities of Louisville. Sie ist in der Stadtverwaltung tätig 
und möchte die Zusammenarbeit der neun Partnerstädte von Louisville z.B. auf dem Gebiet 
von Austauschen und Sportbegegnungen stärken. Herr Wertmann begrüßt diese Initiative 
sehr und heißt sie herzlich willkommen. 

 
Top 6:  Herr Wertmann zählt die Veranstaltungen des Vereins im letzten Jahr auf. In den Beziehun- 
 gen zu Louisville nennt er zwei Bemühungen von unserer Seite: 

- Frau Ingrid Tower wünschte für ihre Studenten Informationen zur Mainzer Fastnacht. 
Herr Wertmann schickte Zugplaketten und beantwortete die Fragen der amerikanischen 
Studenten in einer Video-Konferenz. 

- Es gab Kontakt zum World Affairs Council wegen der Reorganisation der Arbeit der 
Sisters Cities in einem Zoom Gespräch. Mainzer Teilnehmer waren Frau von Roesgen und 
Herr Wertmann:  Louisviller Business Leaders wollen Mainz zur Zeit des Weinmarktes  
2024 besuchen;  im Mai 2024 ist das 30jährige Jubiläum der Unterzeichnung der Partner-
schaftsurkunde Mainz – Louisville. Das wäre eine Möglichkeit der Stadt Mainz,  die 
Partnerschaft zu beleben. 

- Herr Wertmann erhielt auf seinen  Glückwunsch an den neuen Oberbürgermeister von 
Louisville eine positive, höfliche Antwort. 

- Herr Wertmann hat auch einen Glückwunsch an OB Haase gesendet. 
- Ein Ehepaar aus Jeffersonville/Indiana forscht nach Vorfahren aus Morschheim  bei 

Kirchheimbolanden. Sie werden Mainz  auf einer Rheinreise besuchen. 
 

Weitere Veranstaltungen werden unter Top 11 behandelt. 
 
 
 



 
 

Top 7:   Der Schatzmeister ist wegen Urlaubs abwesend. 
 
Top 8: Die Kassenprüfer Frau Pöppel und Herr Körner haben am 7. Juli 2023 die Kasse geprüft: 
 Einnahmen und Ausgaben waren ordnungsgemäß verbucht. 
 Der Kontobestand beläuft sich auf € 10 812,16.  
 Entlastung des Vorstandes wird einstimmig erteilt. 
 
Top 9:  der Vorstand ist entlastet. 
 
Top 10: Neuwahl des Vorstands: siehe beigefügtes Protokoll. 
 
 Alle bisherigen Mitglieder des Vorstands stellen sich wieder zur Wahl.  
 Dazu kandidiert Herr Thomas Schlenger als Beisitzer. 
 Frau Karst ist Wahlleiterin und führt das Wahlprotokoll. 
 Es gibt keine weiteren Kandidaten für den Vorstand. 
 16 Wahlberechtigte wählen den Vorstand. 
 
 Gewählt werden:   Präsident:                    Herr Wertmann 
    Stellvertr. Präsidentin:  Frau Bell-Köhler 
    Kassenwart:                     Herr Schwalger 
    Schriftführerin:                Frau Dresbach 
    Beisitzer:                     Frau Theuerjahr, Herr Pöppel, Herr Schlenger 
 
 Als Kassenprüfer werden fungieren: Frau von Boeckh und Herr Theuerjahr. 
 
 
Top 11: Nachtrag zum Rechenschaftsbericht des Präsidenten: 
 

- Mitgliederzahlen:   31 Familien,  46 Einzelpersonen,   2 Institutionen.  Das sind etwas 90 
bis 95 Mitglieder  (79  Adressen ). 
 

- 3 Mitglieder sind verstorben: Herr Wadewitz, Herr Penning, Frau Schulz. 
9 Mitglieder wurden aus der Liste gestrichen. 
2 Mitglieder haben gekündigt:   Frau Olivares,  Herr Ebling. 
 

- Für das Hildegard Haus (ein Hospiz in Louisville) wird eine Spende von € 500 überwiesen. 
Der Beschluss ist einstimmig. 
 

- Zukünftige Veranstaltungen: 
Bei allen Veranstaltungen, bei denen der Verein Kosten übernimmt, ist eine Mindestteil –
nehmerzahl von 10 Personen erforderlich. Der FKML trägt zumeist die Kosten für 
Führungen 

 
- Die Anwesenden äußern sich zu den Vorschlägen des Vorstands;  siehe beigefügte Liste. 

 
- Bei einer Nachfrage nach den Einnahmen und Ausgaben der letzten zwei Jahre weist der 

Präsident auf die Förderung von deutschen und amerikanischen Studenten hin. 
 
 
Protokoll: Christa Dresbach. 


